

Frailes

1581

Año 1581. Carpeta 23. Folio 12. 3-3-1581

Yuste Martínez el Viejo y Lucia Martínez su mujer dan poder "al Reverendo Padre Fray Antonio de Zamora Prior del Monasterio de Valdebustos y al Reverendo Padre Fray Hernando de Tomellosa nuestro hijo que reside en el Monasterio de San Bartolomé el Real (...) para que en nuestro nombre puedan parescer y parezcan e hacer cualquier concierto o conciertos con el Reverendísimo Fray Antonio de Cuesta abad del Monasterio de Santa Maria de Matallana y con los monjes y convento de dicho Monasterio sobre la parte y herencia que de nuestros bienes le pertenece a Fray Crisóstomo Martínez nuestro hijo..."

Año 1581. Carpeta 23. Folio 44. 29-9-1581.

Catalina Escudero deja dicho en su testamento que de las setenta misas que manda, la mitad deben decirse en el Monasterio de San Bartolomé por su primo Fray Hernando.

1588

Año 1588. Carpeta 30. Folio 83. 23-2-1588.

Felipe Sánchez (viudo de Catalina Martínez) manda en su testamento que le diga quince misas su sobrino Fray Hernando y otras quince su sobrino Fray Juan Escudero "si cantare misa dentro de un año como yo me muera"

1592

Año 1592. Carpeta 32. Folio 132. 28-4-1592.

En el testamento de Lucia Martínez, viuda de Yuste Martínez, desea aquella que le digan misas sus hijos Fray Crisóstomo y Fray Hernando.

Año 1592. Carpeta 32. Folio 75 (reverso). 24-7-1592.

En el testamento de Olalla Martines se cita a Fray Crisóstomo (tío suyo) profeso en Nuestra Señora de Matallana de la orden de los bernaldos (sic) y a un hermano de este, Fray Hernando Martínez profeso en San Bartolomé de Lupiana.

1593

Año 1593. Carpeta 29-4. Folio 99. 14-5-1593.

Alonso del Castillo en su testamento deja como herederos a sus hijos entre los que cita a Fray Diego del Castillo. No dice ni a que orden pertenece ni donde se encuentra.

1597

Año 1597. Carpeta 39-2. Folio 5. 23-2-1597

En el testamento del Dr. Hernando Martínez, hermano de Alonso Martínez y de las beatas Juana y Olalla Martínez, dice el testador que le digan alguna misa en la Compa-

ña de Jesús de Toledo "por amor de Dios, atento las prendas que tengo en la Compañía de dos hermanos míos que han muerto en ella". Debe comprobarse este extremo con otros documentos.

En el mismo documento manda que "en San Juan de los Reyes donde está el Padre Escudero de mi lugar, rueguen al padre guardián me haga decir el día de mi entierro tantas misas como frailes hubiere que las puedan decir desocupados". No sabemos a que padre Escudero se refiere.

1598

Año 1598. Carpeta 29-8. Folio 171. 26-4-1598.

Hernando Alonso en su testamento ordena que de las cincuenta misas que deja mandadas por su alma, fuera de las que le pertenecen al cura, las demás las diga su hijo Fray Francisco.

1599

Año 1599. Carpeta 30. Folio 110. 2-5-1599.

En el testamento de Maria de Brihuega esposa de Yuste García, manda esta tres misas por su primo el Padre Fray Juan Escudero. No tenemos más referencias de este fraile.

1607

Año 1607. Carpeta 31-7. 20-5-1607

En el testamento del Ldo Juan Luengo Martínez, manda que de las misas que tiene ordenadas cincuenta debe decirlas Fray Andrés Escudero, sin que por el momento sepamos nada más de este fraile. Otras veinticuatro misas por "cargas" y ánimas del purgatorio.

1614

Año 1614. Carpeta 35-9. 29-6-1614

La beata Francisca de Diego Martínez cita en su testamento como tíos suyos a Fray Crisóstomo Martínez y Fray Fernando , sin que de más datos sobre ellos.

1630

Año 1630. Carpeta 31-2. Folio 13. 23-2-1630.

En el testamento de Juana Escudero, esposa de Juan de Retuerta, se dice que ciento cincuenta misas de las que deja mandadas, debe decirlas su hijo Fray Gabriel, sin que aclare nada más sobre este fraile.

1635

Año 1635. Carpeta 25. Folio 27. 1-7-1635

En el testamento de la beata Catalina Retuerta hija del escribano Juan de Retuerta y de Juana Escudero se cita a dos hermanos suyos ya difuntos, Fray Gabriel y Fray Juan, de los que no tenemos más noticias.

1699

Año 1699. Carpeta 27. Folio 9. 23-4-1699

El hermano novicio Manuel de la Virgen del Rosario, "religioso de los descalzos de Nuestro Padre San Agustín, recoletos" en Toledo, da poder a su primo Francisco Calzadilla para que le venda unos manzanos que tiene en la vega Archilla, término de

Tomellosa. Los manzanos están realmente en la Dehesa y la parcela de 11 celemines, se vende a Gabriel Corral en 240 reales.

Año 1699. Carpeta 27. Folio 60. 4-11-1699

En el testamento de María Escudero, viuda del escribano Benito Sánchez se cita en repetidas ocasiones a sus hijos frailes Fray Leonardo de la Concepción, ya difunto en esa fecha y los trinitarios descalzos Fray Alejandro de la Madre de Dios y Fray Antonio de San Gabriel, de los que tenemos amplias referencias, especialmente del primero, cuya obra se encuentran en la Biblioteca Nacional, está recogida en el libro de Juan Catalina García "Biblioteca de escritores de la provincia de Guadalajara" y nos hemos ocupado de él en nuestro periódico "La Quebrada" . Existen fotocopias de varios de estos documentos.

En el testamento de Pedro Ignacio Escudero, (folio 75 del mismo legajo con fecha 12 de noviembre), ordena el testador que 150 de las misas que deja mandadas, se digan en el convento de trinitarios descalzos de Alcázar de San Juan "donde al presente es orador Fray Alejandro de la Madre de Dios, natural de esta villa".

1703

Año 1703. Carpeta 1. Legajo número 2. Folio 8. 9-1-1703

En el testamento de María San Pedro se cita a Fray José de Santa María, hijo de la testadora, religioso en San Bartolomé de Lupiana. Otro hijo suyo sacerdote es el Ldo. Juan Antonio Lozano, que ejerce su ministerio en Fuentelsaz.

1705

Año 1705. Carpeta 1. Legajo número 2. Folio 54. 13-7-1705

En el testamento del Ldo. Alonso Sánchez, presbítero de Tomellosa, se cita a un tío de este llamado Fray Juan Sánchez, religioso en el convento de Nuestra Señora de la Merced. de Guadalajara.

1707

Año 1707. Carpeta 22. Legajo número 1. Folio 5. 1-2-1707

Magdalena Crespo, viuda de Pedro Escudero, dice en este documento que Alonso Escudero, su cuñado, ayudó a los estudios de su hermano Fray Juan de los Reyes, religioso del Colegio de Agustinos recoletos de Alcalá de Henares.

1708

Año 1708. Carpeta 22. Legajo número 1. Folio 34. 2-7-1708.

Se trata de un documento por el que el Padre Fray Manuel de Jesús María, religioso profeso en el convento de los Hermanos (?) de Nuestro Padre San Agustín descalzos de la ciudad de Toledo, "natural de Tomellosa" cede una finca a María Calzadilla, hija de Francisco y María de Yélamos.

1709

Año 1709. Carpeta 1. Legajo número 1. Folio 25. 19-8-1709

En un codicilo de Bernarda Escudero, se dice que ha muerto Fray Alejandro de la Madre de Dios, que era uno de sus albaceas testamentarios.

1710

Año 1710. Carpeta 1. Legajo número 1. Folio 52. 23-4-1710.

En un documento de compraventa de una casa, Serafina Lozano viuda de Juan Pérez que dice fue escribano de Tomellosa, dice ser heredera de los frailes Fray Juan de Tomellosa monje profeso en el Real Monasterio de El Escorial y Fray Joseph de Tomellosa religioso en el Real Convento de San Bartolomé de Lupiana, se supone que ambos ya difuntos.

Año 1710. Carpeta 1. Legajo número 1. Folio 79. 16-9-1710

En un documento de compraventa de una finca el vendedor dice ser el Hermano Pedro Pérez "natural de esta villa y donado en el convento de Trinitarios descalzos de la ciudad de Toledo".

1715

Año 1715. Carpeta 12-3. 14-12-1715.

En la solicitud de una capellanía que fundó en Valdegrudas el Ldo. Lorenzo Sánchez Dombriz, alega derechos a ella el Padre Fray Pedro de Santa María (Pedro Corral), hijo de Juan Corral y Juliana Sánchez, nieto de Gabriel Corral (ver archivo "parentescos"), hermano de Inocencio Corral, que a la sazón es "religioso profeso, diácono conventual de la Real Casa de San Jerónimo de la villa de Madrid y colegial en el Real Colegio de San Lorenzo de El Escorial". Es curioso que en el poder que da a su hermano Inocencio, hecho en El Escorial, da fe el escribano de dicho Monasterio y del Ayuntamiento, Manuel Ortega, que aparece como escribano de Tomellosa en los años 1709, 1710 y 1711.

1718

Año 1718. Carpeta 10. Legajo número 1. Folio 5. 10-1-1718

En el testamento de Alonso Escudero y su mujer María Escudero, se dice que parte de las misas que mandan en el mismo deben ser dichas por su hijo Fray Leandro de Jesús María, religioso trinitario descalzo, sin que diga en que convento, aunque se supone que será en el de Alcalá.

1719

Año 1719. Carpeta 10. Legajo número 1. Folio 15. 28-4-1719

En el testamento de Rufina Sánchez, beata, hermana de Fray Alejandro de la Madre de Dios, manda a su también hermano Fray Antonio de San Gabriel cien reales para que se haga un hábito y dice de él que a la sazón es "vicario en su convento de trinitarios descalzos de la ciudad de Alcalá de Henares".

1727

Año 1727. Carpeta 2. Legajo número 2. Folio 24. 15-2-1727

En un codicilo de la beata Ana Escudero, se cita como heredero de esta a Manuel Martínez hijo de Juan Martínez de la Cerda, que en esa fecha es religioso profeso de la Orden de "nuestro padre San Jerónimo en el Real Monasterio de San Lorenzo de El Escorial".

1742**Año 1742. Carpeta 11. Legajo único. Folio 60. 20-8-1742**

En el testamento de Isabel Martínez, hija de Juan Crisóstomo Martínez y hermana del Ldo. D. Francisco Buenaventura Martínez, se cita también a otro hermano suyo profeso en el Real Monasterio de San Bartolomé de Lupiana :Fray Narciso Martínez.

1746**Año 1746. Carpeta 11. Legajo único. Folio 24. 12-6-1746.**

En el testamento de Juan Corral se cita como hermano de este al religioso jerónimo Fray Pedro de Santa María, que se supone estaría en el Monasterio de Lupiana. Este fraile es citado también en el legajo número 1 de la carpeta 10, folio 4, en el testamento de Clara Pérez, redactado el 18-4-1720.

1755**Año 1755. Carpeta 34-1. Folio 17. 21-2-1755**

En el testamento de Inocencio Corral se cita a un hermano suyo religioso en San Bartolomé de Lupiana con el nombre de Fray Pedro de Santa María

1783**Año 1783. Carpeta 10. Legajo número 3. Folio 51. 17-8-1783**

En el testamento de Isabel Corral viuda de Sebastián Colmenero, se cita a un hijo de estos llamado Fray Antonio de Jesús Colmenero religioso trinitario descalzo aunque no dice en que convento. En el mismo testamento se cita también a un sobrino de la testadora conocido como Fray Fidel de Tomellosa religioso capuchino, sin que cite tampoco el convento en que se encuentra.